

Medio Oriente:

Hezbolá lanza ataque masivo contra Israel mientras se complica tregua en Gaza

Hamas presentó una serie de enmiendas al plan que respalda la comunidad internacional.

EFE y THE ASSOCIATED PRESS

El norte de Israel recibió una oleada masiva de ataques con más de 200 proyectiles, lanzados desde el Líbano, en una jornada marcada también por un nuevo fracaso en las negociaciones para lograr un acuerdo de tregua en la Franja de Gaza.

Durante las primeras horas de ayer, el Ejército israelí confirmó la llegada de al menos 160 cohetes hacia diferentes puntos del norte de Israel, lanzados desde el Líbano en dos tandas.

Los servicios de emergencias informaron que no se reportaron ni víctimas ni heridos.

Esta oleada de ataques llegó después de que Israel confirmara la muerte de Taleb Abdullah, un alto comandante de la milicia proiraní durante un bombardeo, lo que supone el cargo más alto de la milicia proiraní muerto por Israel desde octubre pasado. El Ejército asegura que este alto comandante estuvo detrás de numerosos ataques lanzados contra el norte de Israel en estos últimos ocho meses, principalmente contra la ciudad de Kiryat Shmona, y que participó en la guerra de 2006, el último gran enfrentamiento abierto entre ambas partes.

Hezbolá, por su parte, reivindicó hasta un total de 17 ataques contra Israel y prometió intensificar su ofensiva a lo largo de la



FRANCE PRESSE

POR LA FALTA DE AYUDA HUMANITARIA, más de un millón de personas en Gaza podría experimentar hambruna en julio.

frontera entre Líbano e Israel para vengar el asesinato de Abdullah.

Las hostilidades en la línea divisoria comenzaron el pasado 8 de octubre, al día siguiente de que estallara la guerra en la Franja de Gaza, en solidaridad de Hezbolá con las milicias islamistas palestinas, y desde entonces, unos 60.000 residentes de las comunidades del norte de Israel siguen evacuados.

El miedo a que ese fuego diario cruzado derive en una guerra total cada día crece entre los principales líderes políticos, como el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, que considera que solo a través de un

alto el fuego en Gaza se podrá calmar este otro frente.

“Un alto el fuego eliminaría la justificación que Hezbolá ha reclamado para los ataques en los que ha participado y abrirá un camino para resolver esto diplomáticamente”, dijo ayer Blinken durante su visita a Qatar.

El secretario de Estado de EE.UU. aseguró, en tanto, que los mediadores están tratando de cerrar el acuerdo para un esquivo alto el fuego y la liberación de rehenes en Gaza. Esa propuesta, removida por Washington, recibió el respaldo de 14 de los 15 miembros del Consejo de Seguridad (Rusia se abstuvo).

Sin embargo, Blinken aseguró

que Hamas ha solicitado numerosos cambios a la propuesta, algunos de los cuales —dijo el secretario— son “viables” y otros no. “Hamas podría haber respondido con una sola palabra: sí. Ahora introduce nuevos cambios y prolonga la guerra en Gaza”, recalcó.

Hamas dice que sus “enmiendas” tienen como objetivo garantizar un alto el fuego permanente y una retirada completa de las tropas israelíes de Gaza. Según dijeron fuentes del grupo palestino a EFE, las enmiendas presentadas “no son un rechazo, son dudas sobre los detalles para la implementación del acuerdo”.

La propuesta de alto el fuego anunciada por el Presidente estadounidense, Joe Biden, incluye esas disposiciones, pero el grupo armado palestino ha expresado cautela sobre si Israel implementará los términos.

La guerra de Israel contra Hamas en Gaza ha matado a más de 37.100 personas, según el Ministerio de Salud de Gaza, que controla Hamas y que no distingue entre combatientes y civiles en su recuento. Los palestinos enfrentan un hambre generalizada porque la guerra ha cortado en gran medida el flujo de alimentos, medicinas y otros suministros. Las agencias de la ONU dicen que más de un millón de personas en Gaza podrían experimentar el nivel más alto de hambruna a mediados de julio.